学校だより

平成24年 1月号 No.5





ひまわりマジックの充実を



学校長 渡辺正彦

皆様、新年おめでとうございます。地域、保護者の皆様方の絶大なご支援により昨年6月に開校しました本校も無事年を越す事ができました。心より感謝申し上げます。皆様方にとりまして、本年が最良の年になります事を祈願すると同時に、本年も旧倍のご指導・ご支援をお願い申し上げます。

さて、年が明けて、多くの保護者から祝賀のメールをいただきました。その一つに最近入学されたお子さんの 保護者から、ひまわりの存在を評価してくださる内容のメールがありました。「初めてが苦手な息子もひまわり マジックでひまわりが大好きになりました。コンテナハウスの屋上、存分にできる水遊びで。」こんな内容でし た。開校1年にも満たない本校ですが、入学を希望する保護者が連れてきた子供で本校を嫌だという子供にはま だ出会いません。これは本校にとってとても嬉しい事です。義務教育や学校教育法で規定されている学校でない 本校は、登校になんのしばりや強制力もありません。子供が来たくなければ本校は存在理由がありません。同時 に学校の経営基盤も崩壊します。公的支援のある公立学校と大きな違いです。それは、本校の厳しい現実であり ますが、厳しい現実が常に眼前に大きく存在するからこそ、そこに児童・生徒一人ひとりに配慮した学校経営が できるのだと思います。正に「公立学校と連携しながらも公立学校ではできない手法や教材を使い児童・生徒を 導いていく」という本校の設立理念が明確に生きてくるのだと思います。個性的な児童・生徒を持つ保護者は、 子供の教育で悩んでいる方も少なくありません。公立学校に子供が馴染めず不登校を繰り返す中で歴史のある設 備の整ったフリースクールをいくつも訪れたが結局子供が受け入れず本校に来てやっと居場所を見つけたとい う方もおります。「ひまわりマジック」とは一体何なのでしょうか。マジックにはトリックがありますが、わが ひまわりには人を欺くようなトリックは存在しません。トリックが存在しない代わりに子供を惹きつける物が複 数あります。それは、コンテナハウスという小さな空間を最大限に大切にしている事です。数人が入ればいっぱ いになる狭い空間がかえって子供達の思いや願いを指導者は肌で感じ共感し対応できること、子供達の自主性を 最大限尊重して、子供達の世界に敢えて入らないこと「何をしてもいいんだよ。ここは君の居場所だから。」こ んな指導者の呼びかけが子供達に安心感を与えること、そして広い畑、ウコッケイ、小さな屋上・・・。何より もボランティアをはじめ、保護者までもが子供達を温かく見つめ和気あいあいとしているからでしょう。「ボラ ンティアスクール横浜みどりの学校ひまわり」は、雨が降ると滴が垂れ、風が吹くと埃が舞い、霜が降るとぬか るみになり、夏はうだる暑さ、冬は隙間にガムテープを貼るそんな学校ですが、午前中は悩める大人達の居場所、 そして午後は素晴らしい個性と能力を持つ子供達が我が家に帰る様に笑顔で集まる場所です。

テレビゲームに夢中になった子供達がケンカをして泣きながら もいつかは仲良くゲームに興じるそんな光景を大人達は微笑ん で見守っている、そんな日常が「ひまわりマジックの手の内」で す。今、ひまわりは、開校1周年に向けてマジックの腕を上げる ために試行錯誤しております。マジックのテクニックをお持ちの 方は、是非ご伝授いただきたいと思います。皆様、今年も宜しく お願い申し上げます。

ご支援ありがとうございました

学校運営の資金拠出と支援をして頂く賛助会員になってくださいました。 しらとり台住民様、さつきが丘住民様 星野様、山本様、清水(喜)様、 清水(か)様、上原(ア)様、上原(文)様 <指導のバラエティ化と工夫・充実>

本校では、個性的な児童・生徒達の子供達の居場所づくりのために、どんな児童にも対応できるバラエティに富んだ指導を工夫・充実させていきます。

- ・ 「駄菓子屋ひまわり」高価なケーキ類ではなく、駄菓子に目を向けさせながら物の大切さを指導し、計画 的な金銭の使い方、計算能力を向上させ、併せて子供達の楽しい居場所づくりにする。月1回開催、1回 の購入金額は200円を限度とする。
- ・ 「自分の弁当作り」自分の昼食を持参した材料で自分で作る。月1回で開催。
- ・ 「穴掘り、薪割り、火おこし指導」大震災を経験した今、子供達にも自ら災害を克服する能力が求められている。人間が生きていく基本的な能力・技能を身に付けさせる。

12月の行事から

12月12日 妊婦さん「薪割り体験」

助産院で推奨している「薪割り」を体験されに6名の妊婦さんが来られました。

校長先生は、鍋を振る舞い「ひまわり」の親子と一緒に食べ、笑い声が響く中、楽しい「薪割り体験」となりました。





12月16日 ひまわり忘年会・大野さん送別会

18時30分より「ひまわり忘年会・大野さん送別会」を開催しました。

お母さんたちの手作り料理がテーブルに並び、子供たちは大喜び。またカラオケでは、鴨志田さんが自慢のノドを披露。そして子供たちもカラオケに夢中になって大騒ぎでした。「ひまわり」で出会えた今年一年を振り返るひと時となりました。転勤する大野さんとは、「また会えるね」と笑顔のお別れをしました。



12月21日 お弁当昼食会

保護者のみんなでお弁当を持参して昼食会を開催しました。 言葉や会話を超越した、連帯感や安心感を共有することが でき、それは子供たちの安心な空間へとつながったと思います。



12月23日 冬の味覚・もちつき大会

午前8時30分より午後2時まで「もちつき大会」を開催しました。

今回も地域の方々から温かいご支援とご協力頂き無事開催することができました。

子供たちも、初めての「もちつき体験」に大喜び!そこに、「サンタ」がやってきて「ビックリ!」。 校長特製「絶校長今市焼きそば」は、一瞬で即完売!の大人気でした。

最後は、ビンゴゲームで大盛り上がり。景品は畑のやさいでした!



12月26日 キラビー・ベッコウアメ大会

子供たちは、夢中になって楽しみました。

鈴木さんのご指導でキラビーとベッコウアメを作りました! キラビーはアクセサリーのように綺麗でベッコウアメは香ばしく甘い香りが広がりました。





1月行事予定表 ※各校、園、地域情報を前月20日までにお知らせください。			
日	曜	本校関係	地域·他団体行事
1	日	元旦	
2	月	振替休日	
3	火		
4	水		しらとり台保育園始業式
5	木		
6	金	学校始業 のんびりひなたぼっこの日	さつきはまっ子スイーツ作り
7	土	みんなでお雑煮を作る日 正月遊び体験会	
8	日	休校日	消防団出初め式
9	月	成人の日(開校時間10時から4時)縄跳び大会(11時から12時)	
10	火	休校日	さつき、つつじ小学校再開
11	水	保護者懇談会・どんど焼き打ち合わせ(10時)鳥小屋清掃(午後)	
12	木	休校日	
13	金	臨時開校日 どんど焼き前日準備(2時~5時)[火おこし指導]	
14	土	どんど焼き(準備9時 開始10時)学校2時終了	
15	日	休校日	のむぎ開き
16	月	テレビゲーム存分日(一回30分、一人二回まで)ルール指導	
17	火	休校日	さつき小PTA運営、さつきはまっ子折り紙教室
18	水	冒険ワールド(野外遊び)(1時~)[薪割り指導]	*17日しらとり台保育園緑中職場体験
19	木	休校日	
20	金	保護者企画日10時~(保護者・ボランティア特技披露)	しらとり台保育園発表会予行、 谷本中職場体験(本園)
21	土	プレイパーク見学会[穴掘り指導]	プレイハ゜ーク
22	日	休校日	
23	月	保護者面談会開始(活動の様子・課題)28日まで	しらとり台保育園防災訓練、 お話会、BD会(本園)
24	火	休校日	さつき小学校評価
25	水	ひまわり駄菓子店開店(30日まで)	さつき小1時5分下校 しらとり台保育園防災訓練、 お話会、BD会(さつき)
26	木	休校日	
27	金	お絵描き、イラストコンテスト(3時~)	
28	土	自分の弁当づくりクッキング(10時~)	谷本中地区委員選出会議 寺子屋さつき
29	日	休校日	山下緑小マラソン大会(予備日2月5日)
30	月	ボランティア研修会(10時~12時)しゃぼん玉大会	さつきはまっ子科学で遊ぼう
31	火	休校日	
・学習指導の充実(基礎学力、コミュニケーション能力向上) ・登録ボランティア ・ルールを守る指導の徹底(個に応じて) ・学校運営費・活動			学校現況 ・在籍児童・生徒数25名 ・賛助会員数17名 ・登録ボランティア数(除く保護者)15名 ・学校運営費・活動日(月謝)と イベント収入で補填